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はじめに 

 

子ども議会は、子ども議員の皆さんが彦根市のことで疑問に

思っていることや考えていることを質問したり、より良い彦根

とするための提案をしたりすることを通じて、市役所の仕事や

学校で学習する議会の仕組みを理解してもらい、より身近なも

のと感じてもらうために開催しています。 

今回、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止対策として、

議場へ入場する人数を最小限とするため、グループ入れ替え制

で行いました。 

会議では、子ども議員のみなさんからの素直な目線での質問

や提案に、大人たちが改めて気づくことも多く、とても実りの

ある議会となりました。 

この冊子は第１３回の記録をまとめたものです。 

子ども議会での経験が、みなさんのこれからの成長に少しで

も役に立てば幸いです。 

 

彦 根 市 議 会 

彦 根 市 

彦根市教育委員会 
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１ 子ども議会の出席者 

子ども議会に出席された方々は次のみなさんです。 

 

 

 
 
 
 

  

会議に出席した議員（23名） 

 １番 古 川 ほなみ さん（稲枝東小学校） 13番 中 西 温 大 さん（城北小学校） 

 ２番 宮 川 孝 太 さん（城東小学校） 14番 巴   佐以子 さん（城陽小学校） 

 ３番 桐 畑 凌 斗 さん（城北小学校） 15番 成 宮 虹 来 さん（亀山小学校） 

 ４番 乾   礼 佳 さん（旭森小学校） 16番 寺 田   蒼 さん（城西小学校） 

 ５番 江 畑 博 翔 さん（城陽小学校） 17番 本 庄 宏 敏 さん（金城小学校） 

 ６番 大 西 希 実 さん（佐和山小学校） 18番 盛 岡 環 奈 さん（若葉小学校） 

 ７番 野 﨑 輝 香 さん（高宮小学校） 19番 大 森 結 芽 さん（城南小学校） 

 ８番 上 田 英 祥 さん（稲枝西小学校） 20番 藤 原 雄 蔵 さん（平田小学校） 

 ９番  川 結 菜 さん（亀山小学校） 21番 小 林 怜 未 さん（河瀬小学校） 

 10番 藤 田 淳 暉 さん（城西小学校） 22番 黒 木 優 衣 さん（稲枝北小学校） 

 11番 右 川 航 大 さん（鳥居本小学校） 23番 角 田 果 巴 さん（金城小学校） 

 12番 廣 瀬   葵 さん（城南小学校） 

  

会議に欠席した議員（なし） 

  

議場に出席した事務局職員 

 事 務 局 長  杉 本 弘 之 

 事 務 局 次 長  若 林 善 樹 

 書 記  内 田   亮 

  

会議に出席した説明員 

 副 市 長  安 藤   博 さん   産 業 部 長  中 村 武 浩 さん 

 企画振興部長  疋 田 元 伯 さん   都市建設部長  藤 原   弘 さん 

 総務部長併選挙管理委員会事務局長   牛 澤   淳 さん   歴史まちづくり部長  久 保 達 彦 さん 

 市民環境部長  北 村 典 彦 さん   教 育 長  西 嶋 良 年 さん 

 市民環境部参事  若 林 伊知郎 さん   教 育 部 長  広 瀬 清 隆 さん 

 子ども未来部長  多 湖 敏 晴 さん   企画振興部次長  馬 場 敬 人 さん 
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２ 子ども議員からの質問・提案 

子ども議会では、子ども議員から次のような質問・提案がありました。 

 

 

発言
順位

議席
番号

学校名 児童名 ふりがな 質問項目

1 1番 稲枝東小学校 古川　ほなみ ふるかわ　ほなみ 彦根市に観光スポットを増やして、み力的にしたい

2 6番 佐和山小学校 大西　希実 おおにし　きみ 彦根市立図書館の利用者を増やすために

3 9番 亀山小学校 川　結菜 よしかわ　ゆな 季節に合わせた歩道整備について

4 12番 城南小学校 廣瀬　葵 ひろせ　あおい 遊具を増やすことに関することの提案

5 15番 亀山小学校 成宮　虹来 なるみや　にらい みんなが行きやすい自習室を亀山学区に

6 18番 若葉小学校 盛岡　環奈 もりおか　かんな 彦根市全体に花が咲く木を植えて明るい市にする

7 19番 城南小学校 大森　結芽 おおもり　ゆめ 子ども選挙についての提案

8 22番 稲枝北小学校 黒木　優衣 くろき　ゆい みんなが幸せになれるように

9 2番 城東小学校 宮川　孝太 みやがわ　こうた またいきたい！と思える図書館づくり

10 5番 城陽小学校 江畑　博翔 えばた　ひろと 彦根の自然体験について

11 ８番 稲枝西小学校 上田　英祥 うえだ　えいしょう 教科書の電子化について

12 11番 鳥居本小学校 右川　航大 うかわ　こうだい
彦根オープンセットを体験型施設として活用することに
ついて

13 14番 城陽小学校 巴　佐以子 ともえ　さとこ 安全、安心な通学路にするために

14 17番 金城小学校 本庄　宏敏 ほんじょう　ひろと 大雪に負けない取り組みを

15 20番 平田小学校 藤原　雄蔵 ふじわら　ゆうぞう 公園の遊具を充実させてほしい

16 23番 金城小学校 角田　果巴 すみだ　かのは 小学生と大学生がふれ合う機会を設ける

17 3番 城北小学校 桐畑　凌斗 きりはた　りと 公園をみんなが安心して、楽しめる所にしてほしい

18 4番 旭森小学校 乾　礼佳 いぬい　あやか 自転車専用道路の整備について

19 7番 高宮小学校 野﨑　輝香 のざき　てるか 通院医りょう費の助成

20 10番 城西小学校 藤田　淳暉 ふじた　じゅんき 学習者用端末の導入による学習机の最善化利用について

21 13番 城北小学校 中西　温大 なかにし　はると 給食費の無償化をできるだけ早く実現してほしい

22 16番 城西小学校 寺田　蒼 てらだ　あおい 彦根をもっといい観光地にするために

23 21番 河瀬小学校 小林　怜未 こばやし　れみ 細い道等にも外灯やカーブミラーを増やしてほしい
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３ 事前研修会から当日まで 

 ○質問作成のための事前研修会（８月３日） 

  いよいよ、子ども議員としての活動がスタートです。 

  まず、子ども議員の選出書の交付が行われましたが、今回、新型コロナウイル

ス感染症の感染拡大防止のため、子ども議員選出書は議場開放促進委員会委員長

からの手渡しではなく、机の上に配布する形での交付となりました。 

その後、議会事務局職員から「市役所のしごと」について、副委員長から「質

問のしかた、質問書の作り方について」の説明を受け、教育委員会の指導主事の

先生たちの協力のもと、質問づくりを始めました。 

質問したいことについて詳しく知るために、自ら担当課へ出向いて直接質問を

しにいったりと、全員が熱心に取り組みました。 

 

 

質問のしかたの説明 

議場開放促進委員長あいさつ 

 

 
諸注意事項の説明 

 

議長あいさつ 

質問のしかたの説明 
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質問作成の様子 
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 ○子ども議会リハーサル（１１月５日） 

子ども議員 2３人の中から選出された 3 人の議長を含め、議席番号と質問の

順番が発表されました。その後、初めて議場に足を踏み入れました。 

子ども議会も実際の議会と同様に、子ども議員が質問し、副市長等が答弁する

こととなるため、議場では議場開放促進委員によるデモンストレーションで、子

ども議会の進行や質問のしかたなどについて学び、質問等の練習を行いました。 

 

  

初めての議事進行！ 

議場でのリハーサル 

本番さながらの緊張感 
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４ 子ども議員の感想文 

 

 議席番号１ 稲枝東小学校 古川 ほなみ さん 
 

 私は、子ども議会で、「彦根市に観光スポッ

トを増やして、み力的にしたい」と提案しまし

た。子ども議会を通して意見を伝えることで、

彦根市に対する思いなどを伝えることができ、

とても良い経験となりました。 

 質問書をつくる中で、分からないことなどが

あると議員さんがていねいに答えてくださり、

仕上げることができました。また、リハーサル

では、１つ１つの動作を和やかに、やさしく教

えてもらうことで、安心して本番にのぞむこと

ができました。本番では、１番最初に発言する

ため、議員さんが「がんばれ」や「応援してるよ」などと気にかけてくださったこと

で、きんちょうせずに、はっきりと発言することができました。 

 これからは、私が議会で意思を伝える場面はほとんどありませんが、この経験を生

かして、学校生活などに役立てていきたいです。 

 多くの人々に支えられ、出ることができました。貴重な経験をありがとうございま

した。 

 

 

 議席番号２ 城東小学校 宮川 孝太 さん 

 

ぼくは、まず子ども議会に選ばれて喜びと同時に

不安がおしよせてきました。「どんなところなんだ

ろう」、「厳しい場所なのかな」などいろんなこと

を思って研修会に行くと、和やかな空気で安心しま

した。さらに、議場に行ってみると、とてもきれい

で、本番の提案をすることが楽しみになりました。

はじめは、自分の提案することにも少し自信がなか

ったけど、職員の方が「いい提案ですよ」とほめて

くださったので安心しました。不安ばかりでした

が、研修会やリハーサルを通して自分の提案に自信

をもつことができて、とてもうれしかったです。 

 今回、自分が提案した「またいきたい！と思える

図書館づくり」の案が、検討だけでなく実際に行わ

れるといいと思うし、この貴重な体験は一生残るような経験だと思います。 

 議会の人や先生達に感謝したいし、城東小の代表として選ばれたことをほこりに思

って、残り少ない学校生活を過ごしたいです。  
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議席番号３ 城北小学校 桐畑 凌斗 さん 

 

 ぼくは普段生活をしていて感じたことを、今

まで親に言っていたけれど、この彦根市子ども

議会に参加し、子ども議員として市に自分の意

見を伝える経験ができました。そして、彦根市

に意見が反映されていく中で、いろんな人が調

査をしたり、地域の人達に意見を聞いたりし

て、ぼく達にとって住みやすくなるように考え

ていただいていることが分かりました。 

 また、発言する上でどのようにしたらより人

に分かりやすく伝える事ができるかなどを考え

ました。言葉だけでなく写真などを使って比較

をし、よりイメージしやすくなるように工夫し

ました。 

 今回子ども議会に参加でき、他の子ども議員の質問とそれに対する答弁も聞けた事

で、今みんなが住んでいる彦根市がもっとよりよくなってほしいと感じました。答弁

していただいた方が仕事をしてくださる議会の様子にも興味をもてたので、ネットで

も見たいと思いました。 

 貴重な時間を過ごす事ができ、良い体験ができました。ありがとうございました。 

 

 

 議席番号４ 旭森小学校 乾 礼佳 さん 

 

 私は、子ども議会を通して、市議会について今ま

でよりもくわしくなりました。また、私が子ども議

会で体験したことと似ていることが、国会でも行わ

れていることを聞き、彦根市の政治に関われること

が嬉しく、貴重な体験ができて楽しかったです。 

 子ども議会で楽しかったことは二つあります。一

つ目は、議会での答弁です。人によって提案や質問

が違い、いろんな場所の問題点や課題をその人の考

えと一緒に知ることができました。二つ目は、提案

書の作成です。提案書を作るときに、「彦根の町や

自分の町がもっとこんなふうになったらみんな喜ん

でくれるかな」や「こうしたら暮らしやすくなるん

じゃないかな」と考えました。 

 議会の答弁で、私の案は実現が困難だということで、案として採用はされませんで

したが、私が彦根市で暮らしていても分からなかった取り組みをされていて、新たな

彦根市の魅力に気づくきっかけになりました。 
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議席番号５ 城陽小学校 江畑 博翔 さん 

 

 ぼくは学校で市役所や市議会の勉強をして、

彦根の市議会がどんなところかを知りたくな

り、子ども議員になりたいと思いました。 

 子ども議会を体験して「市議会は彦根の未来

を考える大切な場所」だとわかりました。そし

て、議員さんは質問を通して彦根の未来を実現

していく仕事をされているんだと思いました。 

 子どもにも大人にも、彦根の未来を一生懸命

考えている人がたくさんいることも実感しまし

た。人の数だけ色々な意見があることもわかり

ました。他の人の意見に驚いたり共感したりす

ることもありました。使えるお金は限られてい

るけれど、その中でやりくりしながら良い町をつくるために話し合うことは大切だと

思います。ぼくの「彦根での自然体験」の提案にもわかりやすく答えてくださってう

れしかったです。議場は彦根の未来を担う場所。子ども議会も大切な場所だと思いま

した。 

 

 

 議席番号６ 佐和山小学校 大西 希実 さん 

 

 私は最初、慣れない場所で、慣れない人と協力す

るのがとても不安でした。議会で話す内容を書くと

きも、何を書いたらよいのか分からず、なかなか書

き始められませんでしたが、市役所の人が書き方や

意見の作り方をとてもていねいに教えてくれました。

おかげでその後は順調に進められ、参加するのがだ

んだん楽しくなりました。 

 リハーサルのとき、緊張して声がうまく出ず、困

っていたときも、「大丈夫！ゆっくりね！」と声を

かけてもらい、がんばることができました。 

 本番、もっと上手にできたはず。そんな思いもふ

くらんだけど、緊張よりも思い出がたくさんできま

した。そして「自分から挑戦する」という気持ちも

成長した気がします。 

 これからも、来年、再来年とこの子ども議会が続き、より多くの人が政治に興味を

もち、積極的に参加を希望する人が増えることを心から願っています。 

 貴重な体験をありがとうございました。  
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議席番号７ 高宮小学校 野﨑 輝香 さん 

 

 私は子ども議会を通して、大勢の大人の前で発

表するという貴重な経験をすることができまし

た。自分の出した意見が彦根市をよりよくするき

っかけになったのは、とてもありがたい経験でし

た。 

 一から質問内容を考えるのは大変だったし、大

勢の彦根市の職員の人の前で、自分の意見を話す

のはきん張したけれど、実際の議場で本物の議員

さんのように意見を発表できたことは、これから

先の人生においても役立つ経験だったと思いま

す。 

ふだんは交流のない、他の小学校の代表の子たち

と交流し、その意見を聞くことができたのも、と

っても良かったと思います。 

 私は、医りょう費の助成について提案しましたが、「近い将来のうちに」といわれ

てしまい、今年中に助成を実現してもらうことができませんでした。卒業までに助成

を実現してもらえなかったのは悲しくて残念ですが、少しでも早く実現をしてもらえ

ることを祈っています。 

 

 

 

 議席番号８ 稲枝西小学校 上田 英祥 さん 

 

 ぼくは１１月１２日に子ども議会の本番をし

ました。その中で印象に残ったことが２つあり

ます。 

 １つ目は、議場の様子です。議場には天井の

かざりや赤いカーペットがありました。さらに、

人が座る位置が工夫されていることにも気付き

ました。あの配置は人が見わたしやすいように

工夫されているのだろうと思いました。 

 ２つ目は、行程です。話す前に手を挙げて議

長に指名されるなど今まで見たことのない動作

が多かったです。質問は５分以内ということに

もおどろきました。アドリブで再質問をするこ

とは難しいと思いました。 

 今回子ども議会に参加したことで、すごく良いことを学べたと思います。子ども議

会が終わった時は、達成感でいっぱいでした。二度とない経験をありがとうございま

した。 
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 議席番号９ 亀山小学校 川 結菜 さん 

 

 私は、子ども議会を終えて思ったことが

２つあります。 

 １つ目は、本番できんちょうしたことで

す。なぜかというと、練習したけれどお母

さんや保護者の方、先生方が見ていたから

です。議場を出るといっきに気がかるくな

りました。 

 ２つ目は、一つ一つの提案に対して、予

算などを考えたり、かわりの案を出したり

して本当の議会でも進められていると知り

ました。 

 これからは子ども議会で身につけた知識

を国語や総合的な学習の時間などにいかしていきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 議席番号１０ 城西小学校 藤田 淳暉 さん 

 

最初は友達にさそわれて行った子ども議会でし

たが、事前研修会で質問を作成して、「自分の作

った質問が市役所の人に届くんだな」と思ったと

き、わくわくしました。リハーサルの時も、初め

ての議場、初めての議席でどきどきしました。子

ども議会の前までは市政に興味がありませんでし

たが、自分で市政について考えて、市政について

興味がふえました。このような貴重な場をもうけ

ていただき、市役所の職員のみなさん本当にあり

がとうございました。 
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議席番号１１ 鳥居本小学校 右川 航大 さん 

 

僕は、前からこんな彦根になってほしいなどの

ことを考えていました。今回、子ども議会に参加

して、自分の思っていることを発言することがで

きてよかったです。リハーサルでは、とても緊張

して早口になってしまったので、聞き取りやすい

ように何度も練習をしました。本番では、ゆっく

り落ち着いて大きな声で話すことができました。

副市長さんに分かりやすく答えてもらえたこと

が、とてもうれしくて感動しました。 

この経験を通して、僕はとても自信をもつこと

ができました。一生忘れることはないと思いま

す。これからもたくさんのことにチャレンジし、

努力していきたいです。ありがとうございまし

た。 

 

 

 

 

 議席番号１２ 城南小学校 廣瀬 葵 さん 

 

 私は子ども議員が集まる日、用事で休むこと

になり、彦根市役所に行って質問文をつくるこ

とができませんでした。でも後日、教育委員会

の先生が、私が質問したいことについてやさし

く改善点を教えてくださるなど、親切に対応し

てくださいました。そのおかげで、私は自信を

もってリハーサルをむかえることができました。

リハーサルではゆっくりと話すこと、目線を上

げて話すことに気をつけました。本番では、私

の提案したことが採用されるように願いをこめ

ました。小学生の私たちでも、放課後や休みの

時間に気軽に遊ぶことができる遊具を増やして

ほしいという私の考えを精一杯伝えることがで

きました。とてもきんちょうしましたが、しっ

かり話せてよかったです。これからもみんなの前で話す機会があったら子ども議会で

学んだ経験を生かしていきたいです。 

 子ども議会でお世話になった方々、ありがとうございました。 
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議員番号１３ 城北小学校 中西 温大 さん 

 

ぼくは子ども議会に参加して、とても貴重

な経験ができたと思います。 

議会で発言する質問を市役所の人と考え

て、リハーサルで初めて議場に入りました。

議場はとても大きくて、本番に上手く発言で

きるか不安になりました。 

本番当日は、自分の名前が呼ばれた時は、

きんちょうしていましたが、質問席では練習

した成果もあり、大きな声でゆっくり発言で

きました。また、ぼう聴席には、お母さんや

学校の校長先生や担任の先生が見に来てくれ

ていたから、安心して思いきって発言できま

した。 

このような貴重な経験ができる場をあたえ

てくれた、お母さんや学校の先生、子ども議

会関係者の人への感謝を忘れません。 

そして、この人前で自分の意見を堂々と伝えることの大切さや要望したことが必ず

しもできるとは限らない理由を学びました。 

 

 

 

 

 

 議員番号１４ 城陽小学校 巴 佐以子 さん 

 

私が子ども議会に参加しようと思ったきっか

けは、姉が第１１回子ども議会に参加している

姿を見て、興味を持ったからです。 

今回、質問原稿をまとめることがとても難し

かったです。なぜなら、私は文章を考えること

が苦手だからです。しかし、事前研修会のとき、

市役所の方が一緒に文章を考えてくださったの

で、分かりやすくまとめることができました。 

本番では、リハーサルのときよりたくさんの

方が来られていたので、とてもきん張しました

が、家で練習したことを思い出し、落ち着いて

話すことができました。答弁もていねいで分か

りやすく、参加して自分の思いを言葉にして良

かったと思いました。 

 

とても貴重な体験をすることができました。お世話になった方々、本当にありがと

うございました。 
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議席番号１５ 亀山小学校 成宮 虹来 さん 

 

 子ども議会では、たくさんの学びに気づかされ

ました。 

 １つ目は、彦根市がかかえている問題や条件に

より実現できない提案があったことです。さまざ

まなことが考えられていることを知ることができ

ました。 

 ２つ目は、６年の社会科の学習でした国会の仕

組みが子ども議会にもあったのだと知りました。 

 本番では、きんちょうしました。話す速さや内

容を考えるのが難しかったです。中学校でも、今

回学んだことを活用できたらなと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 議席番号１６ 城西小学校 寺田 蒼 さん 

 

ぼくは、子ども議会についてよく知りません

でした。でも、自分たちが一日限定の議員にな

れると知り、この子ども議会に参加したいと思

いました。 

はじめて議場に入った時は、赤いじゅうたん

と高い天井におどろきました。 

本番当日は自分の順番を待っている時からき

んちょうしていました。質問者はみんな彦根市

をよくしようと思っていて、市役所の人はそれ

にていねいに答えてくれました。 

貴重な体験ができて、とてもよかったです。 
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議席番号１７ 金城小学校 本庄 宏敏 さん 

 

ぼくは子ども議会を通じて二つ分かったこと

があります。一つ目は自分の意見を主張するこ

とはとても大切だということです。子ども議会

で、ぼくは彦根市に大雪が降った時の対策に関

係することを質問しました。するとその質問に

対して、答弁でぼくの意見も取り入れて大雪に

関する対策をこれからも考えていくと言ってい

ただいたのがうれしかったです。二つ目は体調

が悪くなってリハーサルを休んでしまいまし

た。でも本番前に職員の方がていねいに教えて

くださいました。本番ではきんちょうしたけれ

ど自信をもって質問でき、よかったです。 

子ども議会をするにあたり、質問をまとめる

ために市役所の職員の方々にいろいろなお話を

聞かせてもらい、彦根市への興味をますます持

ちました。最後に市の職員さんや教えてくださ

った先生方、ありがとうございました。ふだん

はできない経験ができたのでよかったです。 

 

 

 

 

 

 議席番号１８ 若葉小学校 盛岡 環奈 さん 

 

私は、子ども議会をやってみて自分にとっ

てとても良い経験になったなと思いました。 

リハーサルではうまく言えるかな、大丈夫

かなと不安でとても緊張していました。だけ

ど、質問が終わった後、はく手がおきてうれ

しかったし、自分もやればできるんだなと思

いました。 

そして迎えた本番は、リハーサルのときよ

りもさらに緊張しましたが、無事に質問を終

えることができて、とてもホッとしました。

私の質問に副市長さんがすごくていねいに答

えてくださり、とてもよく分かったので、私

も議員になってみたくなりました。 

子ども議会の経験はとても貴重だなと思います。本当にありがとうございました。 
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議席番号１９ 城南小学校 大森 結芽 さん 

 

 私は今まで、彦根の市政にあまり興味がありませ

んでした。母に子ども議会への挑戦をさそわれた時

は難しそうだと思い、なかなか気が向きませんでし

た。でも提案を考えてみると、生活の中で気になる

ことが少しずつ出てきて、「やってみよう」という

気持ちになりました。 

 私は「彦根市で子ども選挙を行うことについて」

の提案をしました。それは 18 歳未満の私たちが選

挙以外の形で政治に関われるような取組が身近にあ

ったらいいと思ったからです。そしてリハーサルで

議会の流れを教わり、むかえた本番。緊張しました

が、自分の思いが伝わるように、また私が彦根を背

負うつもりでハキハキと目線を送りながら話すよう

心がけました。実際に選挙管理委員会事務局長の方が彦根市の投票率や取組などにつ

いてていねいに答えてくださりうれしかったです。 

 この子ども議会が彦根のことを考えるきっかけになりました。子ども議会を開いて

くださった、教育委員会の先生や彦根市職員の方、彦根市議会議員の方々、ありがと

うございました。 

 

 

 議席番号２０ 平田小学校 藤原 雄蔵 さん 

 

 ぼくは、子ども議会という体験を終えて、

議会のしくみを学ぶことができました。 

 ぼくが子ども議会に参加しようと思った理

由は、自分が考えていた事が実現できたら良

いなと思ったからです。本番前のリハーサル

の時は、緊張して早口になったり、言葉が詰

まったりしたけれど、周りの人のアドバイス

や家での原稿読みの練習を重ねたので、本番

では、落ち着いて質問することができたと思

います。 

 ぼくの質問に対しての答えは、内容が難し

く感じましたが、ていねいに答えてください

ました。ただ一つ、後悔していることは、再

質問をしようと思っていたけれど、勇気が出

ずできなかったことです。でも、ぼくは本当に良い経験をすることができました。こ

れからは、自信をもって発表ができる自分になりたいです。  
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議席番号２１ 河瀬小学校 小林 怜未 さん 

 

 私は子ども議会に参加して、議員さんの仕事や議

長の役割を初めて知りました。また、彦根市の様々

なことを決める大切な議会であるからこそ、議場に

出入りするときは礼をしないといけない、席をはな

れるときは名前の札をたおさないといけないなどの

ルールがあることを学びました。 

 そして、私が議長や質問者として実際に議場に参

加して考えたこともあります。まず議長をしたとき

は、みんなが納得できるよう、大きな声でゆっくり

と話すことを心がけました。また、質問者として質

問内容を考え、資料を準備しているときは、どうし

たら私の思いがより多くの人に届くかどうかを考え

ながら内容に合う資料を選びました。だから、実際

に議会で、ていねいに質問に答えてもらえたときはとてもうれしかったです。 

 子ども議会では、たくさんのことを学びました。大人になっても議会に興味をも

ち、よりよい彦根の町づくりに参加していきたいです。 

 

 

 

議席番号２２ 稲枝北小学校 黒木 優衣 さん 

 

 私が子ども議会を通して学んだことは、全部で

二つあります。 

 一つ目は、たくさんのことに興味・関心を向け

ることの大切さです。子ども議会の一番最初の活

動は研修でした。去年のことや、本番のことを配

付されたしおりを使って説明してもらいました。

話を聞く中で、「去年の人たちの質問ではこんな

質問が出たんだ。おもしろそうだな。」と他の人

の質問を聞いて疑問に思ったり、興味がわいたり

しました。そして、多くのことを学ぶことができ

ました。 

 二つ目は、自分で他の人に意見を伝えることの

大切さです。私は学校でも自分の思ったことは、

そのまま他の人に言っていました。だけど、子ども議会では、話をまとめてから伝え

ることができました。先生方が教えてくださったので、しっかりとまとめることがで

きました。どのようにまとめたら伝わりやすいかなどを知ることができたので、とて

も良かったです。 
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議席番号２３ 金城小学校 角田 果巴 さん 

 

 私は子ども議会に参加してみて、とても良い経験

になったなと思っています。 

 まず、市役所の人達に提案する事を書く原稿をま

とめたのですが、その時分からない事があったので

市役所に勤務されている人にインタビューさせても

らいました。そのときとても色々な彦根市の事につ

いて教えてもらい、彦根市の知識が増えました。ま

た、子ども議会の控え室の机やいすなどもとてもし

っかりしていたり、バッチなどももらえてとても設

備が充実しているなと思いました。本番中やリハー

サル中には議会はこうやって進めていくのだなとい

う知識が増えました。 

 最後になんといっても先生方や関係者の方の対応

がとてもよかったです。分からないことがあればやさしく教えてくれたり、やさしく

接してくれたりしました。 

 なので私は子ども議会に参加してよかったなと思っています。 
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